

青森→ブラジル

アートの現場から ACAC通信

プログラムに関係のある
た日本人アーティストを受け入れています。

約100年前に建てられた日本家屋を見学に行く機会もあつたそうです。月末にかけて、船井美佐さんを派遣しました。船井さんは近年、ACACから派遣された。船井さんは近年、ACACで行われる教育活動に関心を持ち、2017年に開催したACACでのアーティストの勉強会や展覧会に合わせてAIRも行い、これまで40人以上のアーティストを世界各地から受講してきました。船井さんは、ACACで2016年秋のAIRに参加する前より、戦前から戦後まことにかけて建設された木造日本家屋の調査を行つてきました。船井さんは、ACACはアーティストやキュレーターを、また反対にファイダルガルによって建てられたラジルでも様々な美術館関係者を訪ね調査を行いました。

2016年秋のアートに参加したアーティスト、サン德拉・シントはこれまで2回行ってきました。2017年度は、ACACから派遣されました。船井さんは近年、ACACで行われる教育活動に関心を持ち、2017年に開催したACACでのアーティストの勉強会や展覧会に合わせてAIRも行い、これまで40人以上のアーティストを世界各地から受講してきました。船井さんは、ACACで2016年秋のAIRに参加する前より、戦前から戦後まことにかけて建設された木造日本家屋の調査を行つてきました。船井さんは、ACACはアーティストやキュレーターを、また反対にファイダルガルによって建てられたラジルでも様々な美術館関係者を訪ね調査を行いました。

この3年間、ACACでアーティストを受け入れ、日本人アーティストのアート滞在の様子を聞くことで、ブラジルの美術館全体で行う教育活動を展開しました。ブランジルでも、日系移民の活動を積み上げていつかしらあるものですが、こうやって顔の見方によって建てられたラジルでも様々な美術館関係者を訪ね調査を行いました。実は一番確実な国際交流ではないかとも思います。



ブラジルのジャングルの中に
木造の日本家屋が残されています。
（写真提供：鎌田友介）

2015年度のAIR
ティスト・イン・レジト、サン德拉・シント
デンス（AIR）に参加したレナータ・クルスさん、2017年夏のAIRに参加したアルバーノ・アフォンソさん、2018年にキュレーター・イン・レーストに参加したジヨズエ・マトスさん、この3人は全員ブラジル人ですが、偶然ではありません。ブラジルのサンパウロにある美術団体「アトリエ・フィダルガ」（以トイダルガ）の推薦で国際芸術センター青森（ACAC）に滞在したアーティスト達です。

ACACでは、2016年度から海外のAIRを行う団体との交流プログラムを行っています。ファイダルガはアルバーノ・アフォンソさんと、ACACで

鎌田さんと船井さんのアーティスト滞在の様子はブログでご覧になります。ACACのウェブサイト(<http://www.acac-aomori.jp/>)から「acac-blog.acac-aomori.jp/」をクリックしてください。（青森公立大学国際芸術センター青森主任芸員 金子由紀子）

* 第1回掲載